
令和６年第４回定例会  

 

一般質問通告一覧表（通告順）  

 

広 田  勉 

富 田  良 一 

福 岡  兵 八 郞 

宮 之 原  剛 

竹 山  成 浩 

是 枝  孝 太 郎 

木 原  良 治 

内  博 行 

政 田  正 武 

勇 元  勝 雄 

松 田  太 志 

 

徳  之  島  町  議  会  



1 

 

質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

１、第三の居場所について 

 

（１） 来年開校の予定ですが、「誰一人取り残さない」を目標に寄

り添い教育を実施されると思うが、進捗状況は。また町内の希

望者全員が入れるのか。入所の手続きは、子どもとその保護者

の面談で入れるのか。 

（２） 東京都内で令和５年度、不登校の小・中学生の数が３万人を

超えたらしいが、本町の状況は。 

（３） 全国で不登校の小・中学生が過去最多を更新するなか、大阪

府八尾市では中学生の不登校生が減った。それは不登校の児

童・生徒が集まって過ごせる場所や、オンラインで仲間と交流

したり、学習できるようにしたから。大人の「引きこもり」も

あるが、元気を回復させる人生の「エネルギーチャージの場」

が本町に他にも必要ではないか。 

 町    長 

 

２、不納欠損額について 

 

（１） 令和になってからの各担当課の５ヶ年の年度毎の収入未済額      

と不納欠損額は。 

（２） ９月議会で木原議員の質問に総務課長は、５年度の不納欠損

額を一般会計 29,316,914円。総合計 38,942,262円と答弁され

ましたが間違いありませんか。 

（３） 町長はこの額を見てどう思っていますか。 

（４） 毎年どのような指示をして、どのような改善報告を受けてい

るのか。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

２、不納欠損額について 

 

（５） 決算委員会でも言いましたが「督促状を出しています」では

解決に至らないと思うが。 

（６） 水道料などは、以前水道水を止めたりしたらほとんど改善し

たと聞いていたが、昨年は 844 件 3,700,472 円の不納欠損を

出している。100％納入集落もあると思う。未納集落の多い所

はどこか。 

（７） 住宅入居時の保証人は、どの様な立場か。 

（８） 公共下水にしても、まだ工事途中なのに 58 名が 1,335,256

円もの不納欠損を出している。考えられない。何故なのか詳し

い理由を。 

（９） 介護福祉課・健康増進課に伺いますが、どうしても支払が出

来ない病弱な方には、何らかの支援施策があるはずだが。 

（１０） 監査員から指摘されて、各課内では対策の打ち合わせなど

されていますか。 

（１１） どの様なアクションを起こしているのか。 

町    長 

 

３、ミカンコミバエについて 

 

（１） 令和５年度は、７市町村において調査用トラップで 18匹誘

殺が確認され、誘殺板設置などの初動対応を実施した結果、定

着は確認されなかったが、本年わが町で確認され、ヘリコプタ

ーで散布実施まで行われたが、今現在どのような状況か。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

３、ミカンコミバエについて 

 

（２） カンキツグリーニング病媒介昆虫の、ミカンキジラミは徳之

島では過去４年間感染樹が確認出来なく、令和６年４月に根絶

が確認されたらしいが、常に監視していく事で根絶維持ができ

るのでは。 

 

 町    長 

 

４、たんかん栽培について 

 

（１） 県策定の徳之島の振興方策の中で「たんかん・マンゴー・ピ

タヤ・トルコギキョウ等の栽培技術の向上、各種事業を活用し

た施設設備等の取り組みを支援する」とあるが具体的にはどの

ような支援があるのか。 

（２） パッションフルーツやピタヤの栽培方法などの講習会等はよ

く聞くが、たんかんについては２年前に剪定の仕方講習が瀬滝

でありましたが、その後はありません。ここ３年はたんかんは

不作で品薄状態である。代々木公園で行われる「徳之島フェス

タ」では開催前に売り切れるほど好評である。マンゴーより日

持ちもするし、どこに出しても喜ばれる品物であるので、栽培

技術等の講習やカミキリムシの駆除・その他の虫に対する駆除

薬等の講習をして、徳之島町の特産品にできないか。 

 

 町    長 

 

富田 良一 

 

１、ミカンコミバエについて 

 

（１） 徳之島の現状は。 

（２） 対象作物は。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

富田 良一 

 

１、ミカンコミバエについて 

 

（３） 移動規制がかかった場合、作物に対しての補償はどうなって

いるのか。 

（４） 町民に対しての周知は。（テックス板等） 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡 兵八郞 

 

１、児童、生徒の健全育成 

 

（１） 学校給食にゲノム編集含む遺伝子組み換え食品を使わない条

例の制定について。 

 町    長 

 

２、医療費関係助成 

 

（１） 県費における離島医療助成処置の具体的な内容について伺

う。 

（２） 島外医療受診者への旅費助成について伺う。 

 

 町    長 

 

３、コミュニティ事業 

 

（１） コミュニティ事業過去５年間の実績と各集落からの要望につ

いて伺う。 

 町    長 

 

４、環境整備 

 

（１） 県道沿いの雑木伐採について、特に美農里館前の大木は危険

性大である。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

福岡 兵八郞 

 

５、Ｒ７年度事業 

 

（１） 令和７年度の主な事業計画について伺う。 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮之原 剛 

 

１、町総合運動公園の施設整備につ

いて 

 

（１） 屋内運動場やトレーニングルームの利用状況を伺う。 

（２） シャワー設備の増設はできないか。 

 町    長 

 

２、住みよいまちづくり環境整備に

ついて 

 

（１） 亀津グリーンベルト「一万歩街道」のコースとネーミングの由

来を伺う。 

（２） 「一万歩街道」の整備計画を伺う。 

（３） 亀津新漁港から案川までの街灯の設置ができないか。 

 

 

 町    長 

 

３、奄美群島航空航路運賃軽減事業

について 

 

（１） 介護来島者の離島割り適用制度の概要は。 

（２） 要介護・要支援者の施設入所以外の人数は。 

（３） 介護来島者に係るカードの発行状況を伺う。 

（４） 今後、制度拡充が必要では。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹山 成浩 

 

１、経済の活性化について 

 

（１） 亀津市街地における商店街の動向をどのようにとらえている 

か伺う。 

（２） 活性化へむけて町としての考えは。 

（３） 離島に特化した物価高騰対策はできないか。 

 

 町    長 

 

２、稼ぐ力について 

 

（１） 焼酎・日本酒・泡盛などの「伝統的酒造り」が無形文化遺産

へ登録を勧告されたようだが、黒糖焼酎文化を世界へ発信する

チャンスと思うが見解は。 

（２） 本町と古仁屋との新航路に関するアンケート結果で約８割の

方が必要視との結果が示されたが、今後の方向性を伺う。 

 

 町    長 

 

３、防犯対策について 

 

（１） 町内における防犯カメラの設置状況を伺う。 

（２） 今後、設置数を増やす考えはないか伺う。 

 町    長 

 

 

 

是枝 孝太郎 

 

１、教育振興について 

 

（１） 日本の経済状況を見聞すると非常に混沌としており、地域社会

においても生活がままならない。特に子育て世代において非常に

厳しい状況であることから、教育環境を適正化するためにも学校

の児童生徒が利用する教材において助成できないか伺う。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

是枝 孝太郎 

 

２、農業振興について 

 

（１） 農家における一人一人の経済状況は非常に厳しく、離農する方

も増えている。この状態が続くと徳之島の農業が危ぶまれる。農

林水産課においても各種助成・補助金を行っているが、今の環境

下では、農家の生活がままならない。この状況下を打開するため

にも時限条例を設け、さらなる助成制度を設けることはできない

か伺う。 

 

 町    長 

 

３、住民の健康増進について 

 

（１） 健康増進課においては、地域住民の健康増進に日夜努めている

が、過去・現在と国民健康保険の状況について伺う。また、将来

(未来)にどのような対応を行う必要があるのかこの状況下を打開

するために伺う。 

 町    長 

 

 

 

 

 

木原 良治 

 

１、水道事業について 

 

（１） 水道事業の現状、水質検査（有機フッ素化合物等）、浄水場管理、

水源確保、漏水、検針、料金改定、苦情相談等、今後の課題も問う。 

（２） 水道事業における今後の中長期施設整備計画等、課題も問う。 

 

 町    長 

 

２、ふるさと納税について 

 

（１） 直近のふるさと納税の状況、金額、件数、返礼品目、地域経済

波及効果、評価、今後の課題も問う。 

（２） おもいやり基金状況、活用項目、金額、活用効果、評価等、今

後の課題も問う。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

内 博行 

 

１、農業振興 

 

（１） 製糖期の日程にも影響をきたす、サトウキビ運送の現況は。 

（２） 機材、機械の老朽化による製糖遅延が生じている。対策が必要

では。 

（３） 堆肥センターを活用した地力アップ対策は。 

 

 町    長 

 

２、人口減少社会 

 

（１） 空き家、空き地などの管理対策は。 

（２） 遊休農地再生や適期作業をデジタル化し、見える化農業を推進

すべきでは。 

（３） スマートシティ、デジタル社会への取り組みを伺う。 

 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

政田 正武 

 

１、アマミノクロウサギ被害状況に

ついて 

 

（１） 令和５年度の果樹（タンカン）について、どの程度の被害があ

るか。 

（２） 令和３年、４年と比較して被害の増減は。 

（３） ４、５年前に国か県の事業で圃場において、被害防止の実証試

験を行った記憶があるが、検証した結果、どのような効果があった

か。 

（４） その後、補助事業として活用されているか。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

政田 正武 

 

２、陸上競技場管理棟の整備につい

て 

 

（１） 競技場管理棟は、鹿児島樟南相撲部をはじめ各団体が合宿など

で利用しているが、シャワーについて、現在水しか出ないようだ

が、お湯が利用できるよう、改善できないか。 

 

 町    長 

 

３、ふるさと納税返礼品（果樹）につ

いて 

 

（１） ふるさと納税の返礼品について、果樹（タンカン・マンゴーな

ど）において、不足していると聞いているが、現状は。 

 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

１、子供医療費について 

 

（１） 私は過去１１年間子供医療費の無償化を訴え続けてきまし

た。その間、町長の答弁も色々とありましたが、無償化をでき

ない本当の理由はどのような理由でしょうか。 

（２） 小学校、中学校、高校卒業での各費用はどれぐらいの金額か

伺う。 

（３） 全国的に見ても９６％以上の市区町村が無償化を実施してい

るとの報道もあります。県下でも R７年度、４３市町村のうち

４２市町村が実施します。他の市町村も無償化を政策として実

施していると思います。町長は国が実施するまで現在の政策を

変えるつもりはないのか伺う。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

２、ソテツトンネルの保存について 

 

（１） 金見ソテツトンネル一帯を今後、現状を生かして保存してい

かなければならないと思います。６月議会で町長の答弁でおも

てなし観光課の方で案を持っていると言うことでしたが、どの

ような案か伺う。 

（２） 展望台一帯を借り上げるか、買上げをして、道・ソテツの手

入れをして一帯をソテツ公園として保存する事は出来ないか

伺う。 

（３） 県道からの入口付近に大型バス等が駐車できる駐車場の整備

はできないか伺う。 

（４） 奄振には公園等の整備が出来る事業はないのか伺う。 

 

 

 町    長 

 

３、県道の整備について 

 

（１） 亀徳集落内の途中で工事が止まっている歩道の整備、阿田野

平住宅までの急傾斜地、災害時の大事な避難道路として整備を

県の方に要望するべきだ。と亀徳の多くの住人は考えていま

す。町から県の方へ要望は出来ないか伺う。 

 

 町    長 

 

４、入札について 

 

（１） 令和５年６月議会で業者の指名の在り方について質問しまし

たが、現在も色々噂が耳に入ってきます。指名を各課長が組んで、改

善はされているのか伺う。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

４、入札について 

 

（２） 業種別の指名願いを町に出している町内業者の数を伺う。 

（３） 指名願を出している町内業者を平等に指名しているのか伺

う。 

（４） 指名委員は誰がしているのか伺う。 

 

 町    長 

 

５、副町長の選任について 

 

（１） 現在、副町長が不在ですが、なぜ副町長を選任しないのか。 

その理由を伺う。 

（２） 町長は副町長が不在でも町政には影響がないということです

が、本当に影響がないのか伺う。 

 

 町    長 

 

６、道の駅について 

 

（１） ９月補正で 9,346,000円の委託料を組んであるが、来年度か

らも委託料を支払うのか伺う。 

（２） 道の駅を計画した時点で、運営費等の試算をしたと思うが試

算表等はあるのか伺う。 

 

 町    長 

 

 

 

松田 太志 

 

１、スポ少・部活動の海岸清掃ボラ

ンティアについて 

 

（１） 今年度の参加状況、課題について伺う。 

 町    長 

 

２、われんきゃポイント事業につい

て 

 

（１） 現在の参加状況、課題について。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

松田 太志 

 

３、地方財政について 

 

（１） 普通交付税の算定項目と測定単位、教育費や厚生費、児童・

生徒数減少にともなう交付税減がどれくらいあったのか。 

 町    長 

 


